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SCHRIFTLICHE ANFRAGE E-1983/09
von Jules Maaten (ALDE)
an die Kommission

Betrifft: Energiesparleuchten als Strahlenquelle

Aufgrund der Richtlinie zur Schaffung eines Rahmens für die Festlegung von Anforderungen an die 
umweltgerechte Gestaltung von energieverbrauchsrelevanten Produkten (KOM(2008)0399) wird ein 
EU-weites Auslaufen der Benutzung von Glühlampen vorgeschlagen. Auf der Facebook-Seite von 
Jules Maaten, einem leitenden Beamten der Europäischen Kommission, war kürzlich die offizielle 
Aussage zu finden, es gebe immer mehr Anzeichen dafür, dass von Energiesparleuchten Strahlung 
ausgeht.

1. Kann die Europäische Kommission bestätigen, dass sich die Anzeichen dafür mehren, dass 
Energiesparleuchten eine Strahlungsquelle sind, und welche Maßnahmen leitet die Kommission 
ein, wenn es tatsächlich Gesundheitsrisiken geben sollte?

2. Sind der Europäischen Kommission auch die möglichen negativen Folgen für Filmemacher 
bekannt, da wir auch die Möglichkeit des Einsatzes von Wolfram als Leuchtstoff beibehalten 
müssen, durch das eine andere Lichtfarbe erzeugt wird, und weil mitunter Haushaltsleuchten und 
auch Spezialleuchten verwendet werden, z. B. wenn bei Aufnahmen eine Tischleuchte von der 
Kamera ins Bild gebracht wird?


